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 ADUNANZA DEL CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI AVVOCATI DI SIENA n. 

24/2023 TENUTA IL GIORNO 22 NOVEMBRE 2023 ALLE ORE 9:30 PRESSO LA 

SEDE DEL CONSIGLIO – VIA CAMOLLIA 85 – SIENA  

Sono presenti presso la Sala Consiliare: il Presidente Avv. Antonio Giovanni Ciacci, il 

Segretario Avv. Paolo Panzieri, il Tesoriere Avv. Mara Moretti, i Consiglieri Avvocati 

Stefania Carlesi, Lucia Ciacci, Valentina Del Grande, Sandro Sicilia e Niccolò Valiani. 

Alle ore 9.55 arriva l’avv. Francesco Maccari 

ORDINE DEL GIORNO 

1. omissis 

2. Aggiornamento su cena degli Auguri 

3. CDD: rinnovo contratto di lavoro in scadenza dipendente Sig.ra Monica Ultimi 

4. Decreti attuativi Riforma Cartabia ODM 

5. Proposta istituzione commissione internazionale  

6. Aggiornamento Elenchi  

7. Tenuta Albo 

8. omissis 

9. Avvocati specialisti 

10. Richiesta chiarimenti omissis su frequenza corso accesso professione forense  

11. Patrocinio a spese dello Stato 

12. Formazione 

13. Difese d’Ufficio  

14. Protocollo riservato 

15. Comunicazioni del Presidente: 1) riunione UDOFT dell’8.11.2023 e delibera su aumento 

    contributo CNF - 2) esito Agorà degli Ordini – Roma 15.11.2023 

16.    Comunicazioni del Segretario: Progetto di parcella Avv. Alfisi per consulenza incarico  

Responsabile Transizione Digitale e revoca incarico Avv. Sileni  

17. Comunicazioni del Tesoriere: 1) decisioni in merito ai morosi – 2) ratifica acquisto pc e 

    monitor Veronica Santini  

18.    Varie ed eventuali: omissis 

 

 

***** 
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Preliminarmente il Consiglio procede al giuramento dell’Advogado Laura Anselmo 

Coelho e della D.ssa Angelica GIULIANO. 

***** 

OMISSIS 

***** 

AGGIORNAMENTO SU CENA DEGLI AUGURI 

I Consiglieri Avvocati Sandro Sicilia e Francesco Maccari informano il Consiglio di aver 

preso contatti con i responsabili dell’Hotel Garden, del Ristorante il Ciliegio e della Certosa 

di Pontignano e di aver ricevuto le seguenti previsioni di spesa per la cena degli Auguri 

dell’Ordine: 

Hotel Garden: €. 45,00 a persona; 

Ristorante Il Ciliegio: in alternativa, €. 35,00 (due primi e due secondi), €. 28,00 (un primo 

ed un secondo); 

IL Consiglio delibera 

Di procedere con la prenotazione della cena degli auguri presso l’Hotel Garden al costo 

di euro 45 euro a persona. Manda la segreteria per la diffusione degli inviti a tutti gli 

iscritti, indicando la data del 11.12 pv per la prenotazione . 

Manda la Segreteria per gli incombenti. 

***** 

CDD: RINNOVO CONTRATTO DI LAVORO IN SCADENZA DIPENDENTE SIG.RA 

MONICA ULTIMI 
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Il Consiglio 

vista la comunicazione pervenuta dal Presidente del CDD di Firenze, Avv. Fabio Azzaroli, 

con la quale segnala che il giorno 31 dicembre 2023 scadrà il rapporto di collaborazione 

con la Sig.ra Monica Ultimi e richiede la deliberazione dei Consigli dell’Ordine del 

Distretto di Firenze circa il mantenimento dello stesso; 

delibera 

in conformità. 

Si comunichi. 

***** 

DECRETI ATTUATIVI RIFORMA CARTABIA ODM 

Il Presidente relaziona il Consiglio delegando il Segretario Avv. Paolo Panzieri e l’avv. 

Maria Teresa Fasanaro allo studio della disciplina afferente la nomina del nuovo referente 

e del consiglio, come stabilito dalla riforma Cartabia. 

***** 

PROPOSTA ISTITUZIONE COMMISSIONE INTERNAZIONALE 

Il consiglio pospone la trattazione del presente punto all’ordine del giorno . Alle ore 12.00 

arriva la Consigliera Avv. Lucia Fabbri la quale propone al Consiglio l’istituzione di una 

Commissione internazionale, di cui sono dotati tutti gli Ordini, anche di piccole 

dimensioni, che ritengono utile ampliare gli orizzonti professionali e culturali attraverso il 

confronto e la condivisione di esperienze e suggerisce, quali membri della Commissione, 

le Avvocate Marina Averani e Cecilia Costagliola. Viene altresì proposta l’Avv. Rebecca 

Mori, qualora confermi la propria disponibilità. 
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Il Consiglio 

Prende atto e delibera in conformità. 

Si comunichi. 

***** 

AGGIORNAMENTO ELENCHI 

Elenco Difensori Patrocinio a Spese dello Stato 

Il Consiglio 

vista la domanda presentata dall’Avv. Massimiliano BORRELLI con la quale il medesimo 

chiede l’inserimento nell’Elenco dei Difensori per il Patrocinio a spese dello Stato per le 

materie civile, penale, tributario e volontaria giurisdizione; 

verificata la sussistenza dei requisiti; 

delibera 

l’inserimento dell’Avv. Massimiliano BORRELLI nell’Elenco dei Difensori per il 

Patrocinio a spese dello Stato per le materie civile, penale, tributario e volontaria 

giurisdizione; 

Manda la Segreteria per l’immediata comunicazione alla Cancelleria della Volontaria e 

la pubblicazione dell’Elenco aggiornato sul sito istituzionale. 

***** 

TENUTA ALBO 

Il Consiglio 

vista la domanda presentata dalla Dott.ssa Adele CIAPPI con la quale la medesima chiede 

l’iscrizione nel Registro dei Praticanti Avvocati; 
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vista la documentazione prodotta; 

sentito il Segretario; 

delibera 

l’iscrizione dei Dott.ssa Adele CIAPPI nel Registro dei Praticanti Avvocati. 

* 

Il Consiglio 

vista la richiesta di sospensione volontaria - ex art. 20, co 2 L.247/2012 - per un anno 

presentata dall’Avv. Maria Chiara ZIPPEL; 

- visto il fascicolo dell’istante; 

- sentito il Segretario 

delibera 

la sospensione volontaria (ex art. 20, co 2, L. 247/2012) per un anno dell’Avv. Maria 

Chiara ZIPPEL. 

Si comunichi all’interessata e a Cassa Forense, CNF e Ordini d’Italia. 

* 

Il Consiglio 

vista la comunicazione dell’Ordine di Pisa con la quale si notifica l’avvenuta iscrizione 

dell’Avv. Anna Gabriella TODISCO all’Albo degli Avvocati con delibera 05.10.2023, per 

trasferimento dall’Ordine di Siena; 

delibera 

la cancellazione dell’Avv. Anna Gabriella TODISCO dall’Albo degli Avvocati di Siena, 

per trasferimento all’Ordine di Pisa. 

* 
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Il Consiglio 

vista la domanda presentata dalla Dott.ssa Cristina BARTALESI con la quale la medesima 

chiede la cancellazione dal Registro dei Praticanti Avvocati di Siena; 

visto il fascicolo dell’istante; 

sentito il Segretario; 

delibera 

la cancellazione della Dott.ssa Cristina BARTALESI dal Registro dei Praticanti Avvocati. 

* 

Il Consiglio 

viste le domande di cancellazione presentate dagli Avvocati Francesca GAROFALO e 

Angela MAZZETTI con le quale le medesime chiedono la cancellazione dall’Albo degli 

Avvocati; 

visti i fascicoli delle istanti; 

sentito il Segretario; 

delibera 

la cancellazione degli Avvocati Francesca GAROFALO e Angela MAZZETTI dall’Albo 

degli Avvocati. 

* 

Il Consiglio 

vista la necessità di provvedere al colloquio per n. 2 Dottoresse e per n. 3  Dottori, fissa la 

prossima convocazione per il giorno 01 dicembre alle ore 12.00 con la commissione 

composta dai Consiglieri Stefania Carlesi e Niccolò Valiani. 
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Si comunichi. 

* 

OMISSIS 

***** 

AVVOCATI SPECIALISTI 

Il Consiglio 

viste le domande per il riconoscimento del titolo di avvocato specialista, regime transitorio 

ex art. 14 D.M. 144/2015 e ex art. 2, commi 1 e 2 del D.M. 16372020, depositate da n. 2 

Avvocati: 

OMISSIS 

visti gli attestati prodotti; 

sentita La Consigliere referente per le specializzazioni Avv. Valentina Del Grande; 

delibera 

di provvedere alla trasmissione al CNF delle domande presentate OMISSIS 

***** 

RICHIESTE CHIARIMENTI SU FREQUENZA CORSO ACCESSO 

PROFESSIONE FORENSE  

Viste le richieste pervenute da n. 2   iscritti al registro dei praticanti di Siena e frequentanti 

rispettivamente anche il Corso di Dottorato del Dipartimento degli Studi aziendali e 

giuridici e del Dottorato in Scienze Giuridiche entrambi dell'Università di Siena; 

-visto l’art. 43 co. 1 legge professionale il quale dispone espressamente che “Il tirocinio, 

oltre che nella pratica svolta presso uno studio professionale, consiste altresì nella 

frequenza obbligatoria e con profitto, per un periodo non inferiore a diciotto mesi, di corsi 
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di formazione di indirizzo professionale tenuti da ordini e associazioni forensi, nonché' 

dagli altri soggetti previsti dalla legge” e che tale disposizione è applicabile ad entrambi i 

richiedenti essendo i medesimi iscrittisi dopo il 01.04.2022; 

- visto il DM 17 marzo 2016 n. 70 art. 3 co 3 che parimenti prevede come “Oltre che nella 

pratica svolta presso uno studio professionale, il tirocinio consiste anche nella frequenza 

obbligatoria e con profitto , per un periodo non inferiore a 18 mesi , dei corsi di formazione 

di cui all’art. 43 l. 31.12.2012 n. 47”; 

-visto il DM 17/2018 che prevede che l’accesso alla verifica finale del corso sia consentito 

a coloro che abbiano frequentato almeno l’80% delle lezioni di ogni semestre così come 

attualmente in vigore all’esito del DL 51/2023 convertito con modificazioni dalla l. 

87/2023 che all’art. 4 quater co. 10 prevede espressamente quanto di seguito” In deroga a 

quanto previsto dall'articolo 8 del regolamento di cui al decreto del Ministro della giustizia 

9 febbraio 2018, n. 17, sino all'istituzione della Commissione nazionale per la tenuta della 

banca dati prevista dall'articolo 9 del medesimo regolamento di cui al decreto del Ministro 

della giustizia n. 17 del 2018, ai fini del rilascio del certificato di compiuto tirocinio di cui 

all'articolo 45 della legge 31 dicembre 2012, n. 247: a) le verifiche intermedie non sono 

svolte e l'accesso alla verifica finale è consentito a coloro che hanno frequentato almeno 

l'80 per cento delle lezioni di ciascun semestre di formazione”; 

-visto, ancora, che la normativa di settore prevede altresì che il praticante avvocato possa 

svolgere attività di lavoro subordinato purché, avendone informato il Consiglio, sia 

accertata l’assenza di specifiche ragioni di conflitto di interesse ed il Consiglio abbia 

verificato che l’attività lavorativa si svolga con modalità ed orari idonei a consentire 

“l’effettivo e puntuale svolgimento del tirocinio” (art. 41 co. 4 legge professionale e 2 dm 

70/2026), disposizione da cui si desume che non è il tirocinio a doversi conformare alle 
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diverse esigenze, anche lavorative seppur in astratto apprezzabili, del praticante ma l’altra 

attività a dover risultare compatibile con l’effettivo e puntuale svolgimento del tirocinio; 

- visto che pertanto tutta la normativa di riferimento sopra richiamata, è univoca, pur nella 

diversità di rango, nel sancire irrevocabilmente l’obbligatorietà del corso di accesso alla 

professione di avvocato e non individua cause di giustificazione per le eventuali assenze, 

essendo viceversa unicamente stabilita una tolleranza del 20% rispetto a ciascun monte ore 

semestrale; 

- visto quindi che non risulta discrezionalità nello stabilire regole diverse e cause di 

giustificazione non contemplate dalle norme predette; 

tanto premesso il Consiglio, preso atto dell’obbligatorietà del corso di accesso alla 

professione e che il soddisfacimento di tale obbligatorietà è garantito con la frequenza ad 

almeno l’80% delle lezioni di ogni semestre, precisa che ancorché un’interpretazione delle 

norme, ragionevole ed orientata al rispetto dei principi generali del nostro ordinamento, 

consenta di valutare in concreto e caso per caso la giustificabilità  dell’assenza ulteriore 

che comporti il superamento del 20% di tolleranza per gravi motivi, imprevisti ed 

imprevedibili, tra cui a titolo esemplificativo si indicano le assenze dovute ad uno  stato di 

malattia documentato, la frequenza ad altro corso, nella fattispecie di dottorato, non integra 

sic et simpliciter l’esistenza di gravi motivi imprevisti ed imprevedibili atti a giustificare a 

priori le eventuali assenze ulteriori rispetto alla tolleranza del 20%. 

Si comunichi  

***** 

TASSAZIONE NOTULE 

- Assegnazione notule presentate all’opinamento: come da elenco allegato  
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- Opinamento notule: come da elenco allegato. 

***** 

PATROCINIO A SPESE DELLO STATO 

Il Segretario dà atto che sono pervenute n. 9 istanze di ammissione al Patrocinio a spese 

dello Stato. 

Il Consiglio delibera: 

n. 8 ammissioni; 

n. 1 rigetto.  

OMISSIS 

***** 

FORMAZIONE 

Accreditamenti e/o richieste di Patrocinio 

Il Consiglio 

in considerazione della richiesta di collaborazione pervenuta dalla Camera Penale di 

Siena e Montepulciano per l’evento formativo dal titolo “Sotto i riflettori e davanti alle 

sbarre” – aspetti deontologici e insidie dell’avvocato penalista nei rapporti con la stampa 

e nella difesa del detenuto, che si terrà il 14.12.2023 presso l’Auditorium Banca Tema 

orario 15.30/18.30. 

delibera 

di accreditare l’evento per n. 3 crediti formativi in materia obbligatoria (deontologia).  

Indica per i saluti la tesoriera Avv. Mara Moretti. 

* 

Il Consiglio 
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vista la richiesta di accreditamento, pervenuta dal CPO di Siena, relativa all’evento dal 

titolo “Ti accogliamo – Rete per la prevenzione e il contrasto alla violenza contro le donne 

e alla violenza assistita”, organizzato nell’ambito delle iniziative per la Giornata 

internazionale per l’eliminazione della violenza sulle donne, che si terrà il 28.11.2023, 

dalle ore 10.30/12.30, presso il Palazzo del Governo, Sala Aurora 

delibera 

 di accreditare l’evento per n. 2 crediti formativi in materia multidisciplinare. 

In rappresentanza del Consiglio il Segretario.  

 Si comunichi. 

* 

Vista la richiesta pervenuta da UNIMI per la concessione del patrocinio gratuito per il CdP 

in Diritto Sportivo e Giustizia Sportiva Lucio Colantuoni, che si terrà il 24.11.2023 dalle 

ore 14.30/18.30 in presenza presso UNIMI e modalità webinar 

delibera 

unicamente di diffondere agli iscritti l’iniziativa. 

* 

Riconoscimento crediti 

Il Consiglio delibera su n. 1 istanza di riconoscimento di crediti formativi 

* 

Esoneri 

Il Consiglio delibera su n.2 istanze di esonero dalla formazione  

***** 

DIFESE D’UFFICIO 

IL CONSIGLIO 
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esprime parere favorevole in ordine alla permanenza nell’Elenco Nazionale dei Difensori 

d’ufficio di n. 11  Avvocati. 

Manda alla segreteria per le comunicazioni al CNF. 

* 

IL CONSIGLIO  

esprime parere favorevole in merito, alla iscrizione per anzianità ed esperienza    

di n. 1 Avvocato. 

Manda alla Segreteria per le comunicazioni al CNF tramite il portale dedicato, in attesa 

della delibera di iscrizione da parte della Commissione difese del CNF, e il successivo 

inserimento nelle liste di turnazione. 

***** 

PROTOCOLLO RISERVATO 

Come da separato verbale. 

***** 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

Riunione UDOFT dell’8.11.2023 e delibera su aumento contributo CNF –  

Il Presidente riferisce al Consiglio circa la riunione UDOFT tenutasi in data 8.11.2023, con 

particolare riferimento alla delibera assunta dall’Unione Distrettuale circa l’aumento del 

contributo annuale degli iscritti per l’anno 2024 stabilito dal CNF in data 30 ottobre 2023. 

Il Consiglio prende atto e si riserva, quanto all’aumento delle quote da corrispondere al 

Cnf di sottoporre agli iscritti una relazione in vista dell’assemblea per l’approvazione del 

bilancio al 30.1.2023. 
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* 

 Esito Agorà degli Ordini – Roma 15.11.2023 

Il Presidente riferisce circa l’esito dell’Agorà degli Ordini tenutosi in Roma il 15 novembre u.s. 

* 

COMUNICAZIONI DEL SEGRETARIO  

Progetto di parcella Avv. Alfisi per consulenza incarico Responsabile Transizione Digitale e 

revoca incarico Avv. Sileni  

Il Segretario sottopone all’attenzione del Consiglio il progetto di parcella presentato dall’Avv. 

Remo Alfisi per la consulenza relativa all’incarico di Responsabile della Transizione Digitale 

per l’anno 2024. 

Il Consiglio  

delibera 

di risolvere il rapporto con l’Avv. Sileni, ringraziandolo per l’attività svolta e 

conseguentemente nomina l’Avv. Remo Alfisi quale Responsabile della Transizione 

Digitale, concordando il compenso come da comunicazione del medesimo. Si precisa 

che l’incarico ha durata annuale con scadenza 22.11.2024 per un compenso annuo di 

€.1.268.80 (comprensivo di IVA, CAP e ritenuta d’acconto). 

Si comunichi. 

***** 

COMUNICAZIONI DEL TESORIERE 

Decisioni in merito ai morosi  

La Tesoriera aggiorna il Consiglio circa il recupero delle quote pregresse, segnalando che sono 

state inviate agli iscritti inadempienti da più di due annualità, lettere di messa in mora, mentre, 

per gli altri, non in regola con le quote 2022 e 2023, verranno inoltrati solleciti di pagamento. 
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* 

Ratifica acquisto pc e monitor Veronica Santini  

Il Consiglio 

Il Consigliere Responsabile Informatico, Avv. Sandro Sicilia, riferisce che, come da 

delibera del 2 novembre 2023,  sono stati richiesti e sono pervenuti n. 3 preventivi per 

l’acquisto di un pc per la dipendente Veronica Santini, da parte di Silog, Razional 

Informatica e VitaByte   e che, sentito il Referente Esterno per l’informatica e la Tesoriera, 

si è proceduto all’accettazione del preventivo fornito dal Razional – che già fornisce 

l’assistenza - ,  per le caratteristiche tecniche del prodotto,  al costo di €. 669,00 + IVA. 

Riferisce, altresì, che è stato richiesto e successivamente confermato, alla medesima 

Razional, il preventivo per l’acquisto di un monitor 24’’ al costo di €.169,00 + IVA. 

Il Consiglio ratifica quanto sopra. 

***** 

VARIE ED EVENTUALI 

OMISSIS 

Il Consiglio, preso atto della nota inviata dall’UDOFT al Cnf con riferimento all’aumento 

delle quote degli iscritti degli ordini, ne dispone la comunicazione mediante pubblicazione 

sul sito . 

Il Consiglio, preso atto del decreto legislativo relativo alle norme correttive relative ad 

alcune disposizioni contenute nella cd riforma Cartabia, incarica l’Avv. Valiani per un 

primo esame e ne dispone la pubblicazione sul sito dell’Ordine. 

***** 

Il verbale è chiuso alle ore 12.41 

Prossima Adunanza per il giorno 04 dicembre 2023 alle ore 15.30.  
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               Il Segretario                    Il Presidente 

         Avv. Paolo Panzieri                Avv. Antonio Giovanni Ciacci 
 


